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Обязательства
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Передовики

соревнованияДружно работают в первом году десятой пятилетки Доярки колхоза «Путь Ленина». Они успешно справляются со взятыми социалистическими обязательствами.Десять работников молочной фермы из двенадцати за двадцать дней до конца года выполнили плановые задания. Они получили более 2215 килограммов молока от коровы.А  маяками в социалистическом соревновании являются доярки А . П. Колева- това и М. И. Солодкая, которые получили ~в своих группах более 2400 килограммов молока от коровы.
А. ОПАРИНА.

С  опережением 
планаВ последние годы значительно улучшились экономические показатели' по откорму крупного- рогатого скота в совхозе «Вякшенерский». Произошло это благодаря старанию работников, занятых на откорме скота.И в этом году некоторые из них добились, хороших результатов. Уже за одиннадцать месяцев при годовом плане валового привеса 59 центнеров Иван Федорович Романов получил 65 центнеров. Ольга Николаевна Зайцева также выполнила план по привесам. Они работают в Вякшенере. А  в селе Письменер Валентина Ивановна Вавилова при годовом плане 43'9 центнера уже получила валовой привес. 58 центнеров.Они досрочно. выполнили принятые социалистические обязательства и плановые задания 1976 года.

А. МУЛИН,

Слову верно(В социалистических обязательствах колхоза имени Тимирязева на 1976 год в одном из пунктов записано: надоить на корову по 2200 килограммов молока.Дела у тиадирязевцев не разошлись со словами. Принятые обязательства по надою молока были выполнены в начале ноября.Многие доярки к концу года подходят с хорошими результатами в работе. 3. Ф. Березина получила от коровы в своей группе по 2842 килограмма, О. Д. Курочкина— 2764, А . К. Ложкина—:2625, В. Ф. Томаро- ва— 2419, А . Н. Хлыбова — 2236, Л. Е. Вершинина — 2228 килограммов молока от коровы.
Г. Ф ЕДОСЕЕВА.

К 70-летию со дня рождения товарища Л . И. Брежнева

Москва. 1 марта 1973 года. Партийный билет ,\° 00000001 на имя В. И. Ленина, основателя Коммунистической партии, Советского государства, великого вождя трудящихся, подписывает Генеральный секретарь ЦК КПСС товарищ Л. И. Брежнев.

Москва. Июль 1973 года. Во время вручения Генеральному секретарю ЦК КПСС товарищу Л. И. Брежневу международной Ленинской премии «За укрепление мира между народами».

В Р У Ч Е Н И Е  Н 1 Г Р 1 Д  
1.1Генеральный секретарь ЦК СЕ П Г, Председатель Государственного совета ГДР Э. Хонеккер 13 декабря в Кремле вручил . Генеральному секретарю ЦК КПСС Л. И. Брежневу высшие награды ГДР — Звезду Героя Германской Демократической Республики и орден «Большая звезда дружбы народов». Л. И. Брежнев был удостоен этих наград за выдающиеся заслуги в деле освобождения народа от гитлеровского фашизма славной Советской Армией, развития всесторонних братских отношений между Советским Со- < юзом и Германской Демократической Республикой, защиты завоеваний социализма, за выдающиеся заслуги в борьбе за мир.При вручении наград ГДРприсутствовали товарищиЮ. В. Андропов, В. В. Гришин, А . А . Громыко, А . П. Кириленко, А . Н. Косыгин, Ф. Д. Кулаков, А . Я. Пельше, Н. В. Подгорный, Д. Ф, Устинов, П. Н. Демичев, Б. Н. Пономарев, М. С . Со- ломенцев, И. В. Капитонов, В. И. Долгих, М. В. Зимя- нин, К. У. Черненко, Я. П. Рябов.Товарищи Э. Хонеккер и Л. И. Брежнев выступили с речами.Члены Политбюро ЦК К П С С, кандидаты в члены Политбюро ЦК К П СС, секретари ЦК К П СС горячо поздравили Леонида Ильича Брежнева с вручением высших наград Германской Демократической Республики и пожелали ему в дальнейшей плодотворной деятельности по успешному претворению в жизнь решений X X V  съезда КПСС.

*  +  *Первый секретарь ЦК М НРП, Председатель Пре

зидиума Великого Народного хурала М НР Ю . Цеденбал 14 декабря в Кремле . вручил Генеральному секретарю ЦК К П СС Л. И. Брежневу Золотую звезду Героя МНР и орден Сухэ-Батора. Этих высших наград Монгольской Народной Республики Л. И. Брежнев удостоен за великие заслуги в строительстве коммунизма в С С С Р , в защите и приумножении сил и мощи мирового социализма, в укреплении единства и сплоченности международного коммунистического и рабочего движения, за выдающуюся роль во всемерном укреплении нерушимых уз дружбы, братства и тесного всестороннего сотрудничества между КПСС и М НРП, между С С С Р  и М НР, высокоинициативную и плодотворную-деятельность в борьбе за прочный мир и безопасность народов.При вручении наград' М НР присутствовали товарищи Ю. В. Андропов, В. В. Гришин, А . А . Громыко, А . П Кириленко, Ф. Д. Кулаков, А . Я. Пельше, Н. В. Подгорный, Д. Ф. Устинов!" П. Н. Демичев, Б. Н. Пономарев, М. С . Соломенцев, И. В. Капитонов, В. И. Долгих, М. В. Зимянин, К. У. Черненко, Я. П. Рябов.Товарищи Ю. Цеденбал и Л. И. Брежнев обменялись речами.Члены Политбюро ЦК К П СС, кандидаты в члены Политбюро ЦК К П СС, секретари ЦК КПСС сердечно поздравили Леонида Ильича Брежнева с вручением ему высоких наград и пожелали дальнейшей плодотворной деятельности во имя укрепления мира во всем мире, во имя светлого будущего человечества— коммунизма.(ТАСС).
IV съезд НТВХаной. (ТАСС). 14 декабря здесь открылся IV съезд Партии трудящихся Вьетнама. Делегаты обсудили Отчетный доклад Центрального Комитета ПТВ.

С Отчетным докладом ЦК ПТВ на съезде выступил Первый секретарь ЦК ПТВ Ле Зуан.В работе съезда принимает участие делегация КПСС во главе с членом Политбюро ЦК КПСС, секретарем ЦК К П СС М. А. Сусловым.ИЗВЕ ЕЦ, Е Н И Е
Исполнительный комитет районного Совета депутатов трудя

щихся доводит до сведения всех депутатов районного Совета о 
том, что 28 декабря 1976 года в 11 часов в зале заседаний РК 
КПСС открывается десятая сессия районного Совета депутатов 
трудящ ихся пятнадцатого созыва с повесткой дня:

1. О проекте государственного плана развития районного хо
зяйства и социально-культурного строительства на 1977 год.

2. Исполнение бю дж ета района за 1976 год и утверж дение 
бю дж ета района на 1977 год.

3. С одоклад постоянной планово-бю дж етной комиссии.
4. Информация о деятельности исполкома в период м еж ду

девятой и десятой сессиями. Исполком райсовета.

На днях в Доме культуры  
совхоза «Ошминский» состоя
лась встреча избирателей с 
депутатом областного Совета 
депутатов трудящихся по Ош- 
минскому избирательному ок
ругу №  349 Александром Се
меновичем Муруновым, началь
ником областного производст
венного управления строитель
ства и эксплуатации автомо
бильных дорог.

Собрание . открыл секретарь 
парткома совхоза «Ошмин
ский» В . П . Оленев. Он попри
ветствовал тов. Мурунова 
А . С . и предоставил ему слово.

Тов. Мурунов А . С . выразил 
сердечную благодарность за 
радушный прием, оказанный 
избирателями, рассказал о ра-

Встреча депутата с избирателями
ооте ооластного производствен
ного управления строительст
ва и эксплуатации автомобиль
ных дорог в 1976 году и зада
чах на пятилетку, о своей де
путатской деятельности.

В конце своего выступления 
А: С . Мурунов пожелал труж е
никам совхоза «Ошминский» 
успешного выполнения планов 
текущего года и десятой пяти
летки в целом, заверил при
сутствующ их в том, что поста
рается выполнить их наказы, 
которые будут высказаны на 
встрече.

На собрании выступили пре
дставители трудящихся села

Ошминское: директор совхоза 
10. В . Дурнев, председатель 
исполкома сельского Совета 
Б . М. Бабин, директор средней 
школы Н . Р . Елькина. Они рас
сказали о своих усп ехах и вы
сказали ряд пожеланий и 
просьб к депутату А . С . М уру- 
нову.

В заключение выступил  
председатель исполкома райсо
вета В . А . Костров. Он попри
ветствовал депутата А . С . М у
рунова от имени бюро РК  
К П СС  и райисполкома и ска
зал, что с его помощью району 
удалось решить ряд вопросов, 
особенно по обеспечению райо

на щеонем на строительство 
дорог.

Тов. Костров В . А . остано
вился на некоторых итогах ра
боты предприятий промышлен
ности, колхозов и совхозов в 
1976 году и задачах по усп е
шному выполнению планов и 
обязательств первого года пя
тилетки, поблагодарил А . С . 
Мурунова за посещение райо
на, за встречу с избирателями' 
н пожелал ему больших твор
ческих успехов в его. произ
водственной и общественной 

^деятельности.
А . С . Мурунов осмотрел 

строящийся интернат,

V
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ЗВЕНЬЕВАЯ Й БРИГАДНАЯ С И С Т Е М А -  
ПУТЬ К СТАБИЛЬНЫМ У Р О Ж А Я М

В зале заседаний РК КПСС состоялось совещание звенье
вых по выращиванию льна и картофеля, бригадиров кормодо
бывающих бригад и звеньев.

С докладом «Итоги работы бригад и звеньев в 1976 годуй 
задачи на следующий год» выступил главный агроном управ
ления сельского хозяйства Р. Н. Окунев.

В обсуждении доклада выступили агроном колхоза имени 
Тимирязева А. Ф. Томаров, звеньевой по выращиванию кар
тофеля колхоза «Путь Ленина» В. В. Втюрин, директор совхо

за «Вякшенерский» В. А. Безденежных, механик колхоза 
имени Свердлова А. В. Виноградов, председатель колхоза име
ни Ленина Л. Н. Чугунов, бригадир кормодобывающей брига
ды совхоза «Прогресс» Г. А. Исупов, агроном совхоза «Пи- 
жемский» С. И. Геренков, начальник госсеминспекции А. В. 
Марахтанова, начальник управления сельского хозяйства 
В. И. Зубов.

В заключение выступил второй секретарь РК КПСС Ф. И. 
Тарасов.

Из доклада Р. Н.
Трудящиеся района, как и 

весь советский народ, вооду
шевленные решениями X X V  
съезда К П С С , трудятся над вы
полнением планов и социалис
тических обязательств. В этом 
году в сложных погодных у с 
ловиях получен небывалый 
валовой сбор зерна (1 814 5  
тонн) при урожайности 12,2  
центнера с гектара. Выполнен 
план продажи зерна государ
ству. Полностью засыпаны се
мена зерновых и картофеля. 
Заготовлено для общественного 
животноводства более 9 тысяч 
тонн концентрированных кор
мов, более 15 тысяч тонн се
нажа и 25 тысяч тонн силоса.

Урожайность картофеля в 
районе составила 77 центне
ров с гектара. А вот в колхозе 
«П уть Ленина» получили по 
134 центнера на каждом гек
таре. По погодным условиям 
нынешнего года неплохая уро
жайность была в колхозах 
«Красная нива» и «Комму
н ар ». В тех хозяйствах, где 
своевременно поняли основные

принципы организации звень
ев, там и урожайность выше.

В колхозе имени Тимирязе
ва на протяжении ряда лет 
получали высокие урожаи, но 
в последний год было ослабле
но внимание льноводческому 
звену. Естественно, и резуль
таты стали намного ниже.

В колхозе имени Ленина 
нарушили принцип закреп- ч 
ления машин за картофелевод
ческим звеном. В результате 
много картофеля заморожено, 
семена не засыпаны. Эти при
меры говорят о том, что звень
ям нужно уделять постоянное 
внимание, а не создавать их 
лишь на бумаге.

По иному дело поставлено в 
колхозе «П уть Ленина». Здесь 
не случайно получен самый 
высокий урожай картофеля в 
районе. Правление колхоза 
передало выращивание этой 
культуры одному человеку—  
звеньевому В . В . Втюрину. Он 
за добросовестное отношение к 
своим обязанностям занесен 
на областную Доску почета.

Окуиева
За звеном закреплена пло

щадь в сто гектаров, весь на
бор машин, разработана опла- j  
та труда. Вместе с агрономом 
они следили за ростом карто
феля и соблюдали технологию 
выращивания. Густота посад
ки в этом хозяйстве была на 
11 гектарах по 4 0 — 50 тысяч 
клубней, на 46 гектарах— 51 
— 55 тысяч клубней и на 43 
гектарах —  55 —  60 тысяч 
клубней.

А вот в колхозе имени 
Свердлова звеньевой М. С . 
Кузьмин посадил 27 гектаров 
картофеля при густоте до 35 
тысяч кустов и 50 гектаров 
при густоте 3 5 — 39 тысяч ку
стов. И получил он урожай 
всего по 6.6 центнеров.

Очень много потерь бывает 
при уборке картофеля. Если  
в колхозе «П уть Ленина» 
сорт «гатчинский» дал на гек- 

‘ таре по 191 центнеру, то в  ̂
колхозе имени Кирова сумели 
убрать всего по 88 центнеров

картофеля этого сорта. Здесь 
были большие потери.

Лучших результатов среди 
кормодобывающих бригад и 
звеньев добились бригады кол
хозов имени Кирова (бригадир
А . М. Безденежных) и «Ком
мунар» (бригадир М. И . Ь'овя- 
зин).

Могли бы значительно луч
ше сработать бригадиры совхо
зов «Ошминский» и «Вякгае- 
нерский».

В 1977 году надо сделать 
коренной перелом в производ
стве льна и получить хороший 
урожай льноволокна и семян. 
С целью экономии затрат и 
сокращения рабочих рук необ
ходимо приобретать технику 
для подъема льнотресты и 
связывания ее в снопики. Для 
сохранения качества льноиро- 
дукции нужно построить в 
каждом хозяйстве крытые по
мещения и механизированные 
пункты суш ки и разделки во
роха.

Работа в бригадах и звень
ях не кончается никогда. Ны
нче особую трудность пред
ставляет ремонт техники. За

тянувш аяся до глубины осени 
уборка привела к большому 
износу тракторов, автомашин
и других орудий.

Такое положение ставит пе
ред инженерной службой кол
хозов и совхозов серьезные 
задачи. Необходимо всеми си
лами форсировать подготовку 
техники к весне и подготовить 
ее к полевым работам 1977 
года нужно качественно.

Важным фактором увеличе
ния урожайности являются 
удобрения. Но в ряде хозяйств 
минеральные удобрения хра
нятся плохо. В колхозе имени 
Ленина все лето сваливали 
туки под открытым небом. К 
складу минеральных удобре
ний подъехать было очень 
трудно, а если шоферы и заез
жали в склад, то сваливали 
удобрения прямо в воду.

В области объявлен удар
ный двухмесячник по вывозке 
на поля органических удобре
ний. Нашему району пред
стоит вывезти 85 тысяч тонн. 
На первое декабря всего вы
везено 23 67 7 тонн. Пока сов
сем не приступали к вывозке 
органики колхозы имени Свер
длова, имени Ленина, «Мало- 
каменский», Колос», совхозы  
«П рогресс», «Вякшенерский» 
и «П иж ем ский».

Работы в кормодобывающих 
бригадах, картофелеводческих 
и льноводческих звеньях мно
го и зимой. И уже сейчас весь 
труд членов бригад и звеньев 
должен быть направлен на 
урожай будущего года.
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Из выступлений вЭффектприкорневойподкормки
А. Ф. Томаров,
агроном колхоза 

имени Тимирязева
К полевым работам первого 

года десятой пятилетки мы 
подготовились хорошо. Сеяли 
только семенами первого и 
второго классов. Весенние по
левые работы проходили в 
очень трудных условиях. Се
ять пришлось выборочно. Не
смотря на все трудности, на
ши механизаторы успешно 
справились со всеми работа
ми. Хорошо работали звенье
вой по выращиванию карто
феля В . Г. Червоткин, звенье
вой кормодобывающего звена 
Н . В . Чикишев, трактористы
В . С . Березин, В . П . Верши
нин, М. В . Тимофеев и дру
гие.

Все площади яровых зерно
вы х, а также лен и картофель 
посеяны и посажены были с 
минеральными удобрениями. 
Но самый большой эффект да
ла прикорневая подкормка. 
Овса сорта «хадмерслебенер» с 
площади 40 гектаров получено 
по 2 6 ,6  центнера на гектаре, 
пшеница дала урожай по 27,1  
центнера на 91 гектаре.

Урожайность картофеля со
ставила 76 центнеров с гек
тара. Хотя при уборке были 
большие потери, все же эта 
культура убрана на всей пло
щади. На копке нам большую 
помощь оказали работники 
райпо и отделов райисполкома.

На уборке зерновых хоро
шо трудились наши комбай
неры Д . С . Томаров, С . Н. Греб-

ТОНШАЕВСНИЙ КОЛХОЗНИК

нев, П . Н . Воробьев. Они на
молотили 876 тонн зерна.

Сейчас труженики колхоза 
имени Тимирязева заняты 
подготовкой к полевым рабо
там будущего года. У  нас уже 
внесено под озимые культуры  
2 4 18 центнеров фосмуки, под 
лен внесли 2 4 0 центнеров хло
ристого калия.

На складах хозяйства име
ется сейчас 1519 центнеров 
минеральных удобрений для 
внесения в почву в 1977 году, 
но это только половина того, 
что требуется.

В нашем хозяйстве есть все 
возможности в будущем году 
иметь результаты в полеводст
ве лучше, чем нынче. Сейчас 
весь коллектив колхоза имени 
Тимирязева работает над этим.Соблюдатьтехнологию

В. В. Втюрин,
звеньевой картофелеводчес

кого звена колхоза 
«П уть Ленина»

Наше звено получило в этом 
году с каждого из ста гекта
ров по 134 центнера карто
феля, а сорт «гатчинский» на 
11 гектарах дал по 191 цент
неру.

Вспаш ку почвы провели у  
нас два механизатора. Вся  
площадь была вспахана плу
гами с почвоуглубителями. За
тем провели культивацию с 
внесением аммиачной воды. 
Минеральные удобрения внес
ли из расчета 4 центнера на 
гектар. Затем провели бороно
вание поперек вспаш ки, после 
чего начали посадку.

Посадку вели двумя карто
фелесажалками "одновремен

но внося минеральные удоб
рения. Семена подвозили две 
автомашины, оборудованные 
автопогрузчиками.

Через несколько дней пос
ле посадки я начал уход. 
Дважды провел боронование. 
Земля после затяжных дождей 
сильно села. Требовалось ее 
хорошо рыхлить. Окучивали 
картофель д в а ж д ы .,

Такова была технология 
возделывания картофеля в 
этом году в нашем колхозе.Положение с кормами улучшилось

А. В. Виноградов,
механик колхоза 
имени Свердлова

В колхозе имени Свердлова 
созданы специализированные 
звенья по выращиванию льна 
и картофеля, по заготовке 
кормов. Их возглавляют ме
ханизаторы с большим стажем 
работы.

В нашем хозяйстве хорошо 
зарекомендовало себя звено по 
производству кормов. Не слу
чайно животноводы успешно 
справляются с поставленны
ми задачами. В ноябре были 
перевыполнены планы прода
жи продуктов животноводства 
государству.

Кормодобывающее звено по
старалось создать прочную  
кормовую базу. Звеном заго
товлено 10 00 тонн грубых кор
мов, 1620 тонн силоса и 1230  
тонн сенажа. На сено и се

наж было убрано 276 гекта
ров клеверов и силосных куль
тур. С  каждого гектара полу
чили по 26 центнеров с гек
тара многолетних трав на сено 
и по 112 центнеров зеленой 
массы. Эти показатели непло
хие для нашего хозяйства.

Звено по заготовке кормов 
возглавлял В . А . Втюрин, ко
торый трудился на силосоубо
рочном комбайне, на тракторе 
в агрегате с измельчителем 
кормов К И Р -1 ,5  работал Л. Е . 
Торопов.

Активное участие на транс
портировке зеленой массы при
нимали И . В . Кузьмин, кото
рый на колесном тракторе пе
ревез 500 тонн зеленой массы. 
Немного меньше выработка 
у В . И . Втюрина, А . Н . Труш 
кова, А . Ф. Томилова.

Звенья по выращиванию  
льна и картофеля в. нашем хо
зяйстве не смогли добиться 
хороших результатов.

Звено по возделыванию 
льна не справилось со свои
ми обязанностями. Лен вырос 
хороший, но даже вытеребить 
весь не смогли. Здесь было 
упущение не только звенье
вого, но и правления колхоза. 
В результате мы потеряли не
сколько тысяч рублей. Лен хо
тя и трудоемкая культура, но 
выращивать его выгодно.Учитываяошибки

С. И. Геренков,
агроном совхоза «Пижемский»

Труженики откормочного 
совхоза «Пиж ем ский» в пер-

прениях
вом году десятой пятилетки 
поработали не совсем слажен
но. Годовой план получения 
валовых привесов выполнен 
всего на 83 процента. Основ
ная причина невыполнения 
плана — это слабая кормовая 
база для животноводства. Би
ологический урожай был полу
чен не ниже среднерайонного, 
а амбарный оказался всего по 
7 центнеров зерновых с гекта
ра. Низка урожайность карто
феля и многолетних трав.

Причин низкой урожайнос
ти в нашем хозяйстве много, 
но главной является то, что в 
совхозе не были организованы  
на должном уровне звенья по 
возделыванию картофеля и 
кормовых культур.

В начале года были назна
чены звеньевые по возделы
ванию картофеля и кормовых 
культур, за ними закрепили 
технику. Однако у  нас не бы
ло разработано конкретных 
условий по оплате труда звень
евым и членам звена. Это и 
привело к тому, что звенья 
практически не работали.

Учитывая эти ошибки, ад
министрация совхоза сей
час во главе з в е н ь 
ев поставила механиза
торов, владеющих знаниями 
по агротехнике возделываемых 
культур. Разрабатываются 
плановые задания по получе
нию валовой продукции, а так
же меры морального и мате
риального поощрения.

Звеньевая система возделы
вания сельскохозяйствен
ных культур в совхозе будет 
основной формой организации 
труда.
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. i l l l l l l l i l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l i rОБЕСПЕЧИМ СОХРАННОСТЬ СЕМЕННОГО КАРТОФЕЛЯВ текущем году поздняя посадка картофеля, обилие весенне-летних осадков сильно сказались на формировании клубней, особенно их качестве. На переувлажненных участках у картофеля отмечалось развитие вирусных и грибковых заболеваний (фитофтора, парша и другие) и гниение клубней.Массовая уборка картофеля развернулась со второй декады сентября. Однако до конца этого месяца проводилась она медленно из-за большой напряженности в полевых работах. Осложняли уборку в этот период частые, интенсивные заморозки. Причем, качество клубней в этом году невысокое (они мало содержат крахмала). Часть клубней повреждена вирусными и грибковыми заболеваниями, что снижает их лежкость, часть клубней непригодна для длительного хранения из-за повреждения их морозами. Сильно гниет картофель из-под комбайновой уборки.В целях полной сохранности посадочного материала картофеля, проведения качественной посадки его в 1977 году необходимо установить ежедневный контроль зц состоянием хранения семенного картофеля. Для избежания массового развития гнилей очень важно сразу создать благоприятные условия для картофеля, заложенного на хранение. Болезни картофеля, а особенно гнили, проявляются на сырой поверхности. Влага.— это благоприятная среда для развития спор гнилей. На сухой поверхности их прорастание практически полностью предотвращается. Поэтому семена, засыпанные на хранение, должны быть хорошо просушены, освобождены от боль-

ных клубней. Обсушивание клубней достигается вентиляцией насыпи сухим теплым воздухом в дневное время на протяжении нескольких часов или одного- двух дней до полного удаления с поверхности влаги.В зимний период необходимо тщательно выдерживать режим хранения, поддерживать оптимальную температуру в семенном картофеле сцрта «лорх» и «гатчинский» в пределах + 2 , + 3  градусов, влажность воздуха—85— 90 процентов. Во всех хранилищах для контроля за температурой должны быть вывешены термометры (у входа в хранилище, посредине насыпи и у стен хранилища). Как показала проверка, нет термометров в хранилищах совхозов «Вякшенерский» и «Ошмин- ский», колхоза «Коммунар».Необходимо установить контроль за хранением картофеля в буртах. Если при похолоданиях температура в буртах становится ниже оптимальной, необходимо срочно принять меры по дополнительному утеплению буртов снегом, соломой, навозом или торфом. При снижении температуры в картофелехранилищах необходимо проводить обогрев помещения и дополнительное утепление перекрытий, тамбуров и наружных стен. При отпо

\

тевании потолков хранилищ и увлажнении верхнего слоя картофеля нужно укрыть увлажненный слой картофеля сухой соломой и по мере увлажнения соломы проводить ее замену. Очаги загнившего картофеля следует систематически удалять. Здоровые клубни надо после этого подсушить, опудрить золой, мелом- или фосфоритной мукой из расчета десять килограммов на одну тонну картофеля.В хозяйствах, хранящих картофель в буртах, необходимо проверять состояние приточно - вытяжной вентиляции. Следует помнить, что вентиляционный канал надо закрывать при небольших заморозках, чтобы избежать подмораживания нижнего слоя клубней.Для снижения влаги в хранилищах можно расставить корзины с негашеной известью. Во время оттепелей и таяния снега обеспечить строгий контроль по недопущению затопления буртов и картофелехранилищ талыми водами. Для этого необходимо заблаговременно провести очистку от снега крыш хранилищ и тамбуров, , водоотводящих каналов и стоков.
В. СВИРИДОВА,агроном-семеновод райсельхозупрэ вления.

Ж и в о т н о в о д с т в о — на п р о м ы ш л е н н ую  основуПермская область. Комплекс «Пермский»—первенец промышленного свиноводства Западного Урала. По проекту здесь будут откармливать чза год 108 тысяч свиней.Наращивание мощностей комплекса идет с опережением плана. С начала года получено на 200 тонн свиного мяса больше, чем намечалось.На снимке: общий вид комплекса «Пермский».Фото Е. Загуляева. (Фотохроника ТАСС).

Новая услуга „Сельхозтехники"
"  ВНИМАНИЕ: ИНТЕРЕСНЫЙ ОПЫТ ------

В текущем году, несмотря на неблагоприятные погодные условия, в ряде хозяйств района получен неплохой урожай картофеля. В среднем по району он составил семьдесят семь центнеров с гектара. Колхозы " «Путь Ленина», «Красная нива» и «Коммунар» получили по 134, 117 и 102центнера соответственно.Почти во всех хозяйствах под урожай будущего года засыпаны семена из расчета четыре тонны на гектар. В большинстве хозяйств в настоящее время установлен контроль за их хранением. Например, в колхозах «Путь Ленина», имени Тимирязева и других. В то же время в колхозе имени Ленина, совхозах «Вякшенерский» и «Прогресс» при уборке не использовали имеющиеся возможности, в результате чего не полностью засыпали семена картофеля. Особенно плохо обстоит дело с засыпкой семян в колхозе имени Ленина и совхозе «Вякшенерский». В данных хозяйствах засыпаны семена из ' расчета по 36—38 центнеров на гектар. Они имеют низкое качество. При засыпке на хранение попало много сырого, подмороженного, механически поврежденного картофеля с большим процентом земли. Поэтому уже с осени сильно гниет картофель в совхозе «Вякшенерский», колхозе «Мало- каменский» и часть карто- г феля в колхозе имени Кирова. К удалению загнивших клубней приступили в колхозах имени Кирова, «Мало- каменский», но в совхозе «Вякшенерский» до сих пор мер к сохранению семенного картофеля не принимают. В картофеле, закупленном в колхозе «Путь Ленина», гниль составляет около тридцати процентов. Не лучше состояние хранения картофеля и в буртах. Колхоз имени Ленина не принимает мер по закупке картофеля у населения и из других хозяйств.Из общего количества семян картофеля по району засыпано в бурты 606 тонн ., (колхозы имени Свердлова, ' «Малокаменский», совхозы «Вякшенерский» и «Прогресс»), остальной картофель содержится в хранилищах, из них 1600 тонн—с активной вентиляцией. В большинстве хозяйств района хранение семян картофеля пока удовлетворительное.Цифры и факты
С о ц и а л ь н о е  
о б е с п е ч е н и е

В настоящее время на учете 
«, в районном отделе социального 

обеспечения стоит 55 87 полу
чателей пенсий и пособий. Ра
сходы на выплату пенсий и по
собий за десять месяцев этого 
года составили 2 0 1 3 8 5 3  руб
ля, в том числе членам колхо
зов выплачено 4 5 7 6 9 9  руб
лей. Ежемесячно райсобесом 
выплачивается пенсий и посо
бий в сумме 2 0 2 2 2 0  рублей.

♦  ♦  ♦
За одиннадцать месяцев 

1976 года вновь назначено 
4  306 пенсий рабочи м и  служ а

щим, по 249 пенсионным де
лам произведен перерасчет пен 
сий. Назначено вновь колхоз
никам 51 пенсия, произведено 
перерасчетов по колхозным де
лам 5 2 . Назначено 84 пособия 
многодетным и одиноким мате
рям. Представлено к награж
дению орденами и медалями 
24 многодетные матери.

Работники Мрстовского районного объединения «Сельхозтехника» Гродненской области теперь поставляют сельскохозяйственные машины в колхозы и совхозы в собранном виде, отрегулированными и обкатанными. Новая услуга понравилась сельским механизаторам. Дело в том, что раньше техника поступала в хозяйства в виде отдельных узлов и деталей. Вызывалось это, прежде всего, трудностями ее перевозки в собранном виде. Отсюда возникало много неудобств: сборку проводили некачественно, так как не было нужного оборудования, отвлекали на это дело механизаторов, которые были нужны в других местах. Все это значительно снижало эффективность использования машин и механизмов.В Мостовском объединении «Сельхозтехника» создали сборочную бригаду, оборудовали всеми необходи

мыми инструментами сборочный участок. Собранные машины, согласно заявкам, поставляют хозяйствам. Для этого есть тягач ЗИЛ-130В, тракторный прицеп 2ПТС-4А с трактором МТЗ-52 и грузовые машины. Чтобы рациональнее использовать транспорт, одновременно перевозят запчасти, другие грузы необходимые хозяйствам.В колхозах и совхозах Мо- стовского района построены специальные погрузочно- разгрузочные площадки с кран-балкамГц установленными на опорах высотой 4,5 метра. Эти площадки используются не только для разгрузки техники, но и для погрузки отправляемой из хозяйств сельскохозяйственной продукции.Доставка сельскохозяйственных машин в хозяйства района собранными и отрегулированными позволила в 1,5 раза сократить расходы, выдерживать сроки, лик

видировать простои машин из-за некачественной сборки.Новый вид услуг, сообщили корреспонденту Т А С С  в «Союзсельхозтехнике», находит сейчас широкое применение не только в Белоруссии, но и в ряде областей Российской Федерации, на Украине. К 1980 году он будет внедрен повсеместно. Одновременно с этим оранизует- ся обслуживание техники в период гарантийного срока ее работы. В районных объединениях «Сельхозтехники» этим заняты инженеры-технологи, которые ведут учет машин, поступающих в хозяйства, контролируют правила их эксплуатации, требуют устранения заводских дефектов за счет предприятия-изготовителя. Внедрение этих услуг значительно повышает эффективность использования -сельскохозяйственной техники.Москва.

Колонка 
комме н тато ра

И Т О Г И  
„Атлантической 

НЕДЕЛИ11 -
На завершившейся в Брюс

селе ежегодной декабрьской 
«Атлантической неделе» роли, 
как это бывало и в прошлом, 
были в известном порядке раз
делены. На совещании минист
ров обороны открыто' говори
лось о том, что Североатланти
ческий блок должен в наступа
ющем году еще более увели
чить военные расходы (несмот
ря на то, что в заканчивающем 
ся 1976 г. эти расходы и без 
того достигли по истине, фан
тастических размеров, превы
сив 155 миллиардов долларов). 
Министры прямо требовали, 
чтобы страны —  участницы  
НАТО урезали ассигнования на 
социальные и экономические 
цели с тем, чтобы больше тра
тить на оснащение своих войск 
новыми видами военной тех
ники. Эти требования обосно
вывались обычными вымысла
ми о «советской угрозе Запа

с у » .
Несколько иной была бо- 

нальность выступлений участ
ников сессии совета НАТО —  
министров иностранных дел. 
Руководители внешнеполити
ческих ведомств стран-участ- 
ниц блока отдали известную  
дарь тем позитивным переме
нам, которые произошли на 
международной■ арене после 
успешного' завершения Сове
щания по безопасности и сот
рудничеству в Европе. В зак
лючительном коммюнике сес
сии совета НАТО признается 
определенный прогресс в деле 
смягчения международной на
пряженности. Государственный 
секретарь С Ш А  Г. Киссинд
жер в своем обзоре междунаро
дной обстановки вынужден был 
признать, что Советский Союз 
не имеет агрессивных намере
ний.

Однако дальше признаний 
объективных истин и непре
ложных фактов дело не пошло. 
Высказываясь за Д ал ьн ей ш ую  
разрядку, участники сессии со
вета НАТО, однако, выступили  
против осуществления конк
ретных шагов в этом направле
нии: они отклонили предложе
ние стран —  участниц Вар
шавского Договора о том, что
бы государства, подписавшие 
Заключительный акт общеев
ропейского Совещания, взяли 
на себя обязательство не при
менять первыми ядерное ору
жие друг против друга и не 
предпринимать действий, кото
рые могли бы привести к рас
ширению или созданию новых 
замкнутых группировок и во- 
енно -  политических союзов. 
Напротив, на сессии совета 
НАТО обсуждались пути и ме
тоды вовлечения в Североат
лантический блок нового члена 
— Испании.

«Атлантическая неделя» в 
Бельгийской столице наглядно 
показала, что НАТО —  этот 
агрессивный военный союз 
капиталистических госу
дарств —  продолжает оста
ваться главным препятствием 
на пути оздоровления обстано
вки в Европе и во всем мире.

В. ГОНЧАРОВ, 
обозреватель Т А С С.
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П О Л О Ж Е Н И Е
о проведении открытия

зимнего
1. Цели и задачи.
Соревнования проводятся с 

целью дальнейшего развития 
лыжного спорта в районе, вы
явления сильнейших команд и 
лыжников.

2. Руководство проведением 
соревнований.

Общее руководство соревно
ваниями осуществляет спорт
комитет и райсовет ДСО «У р о
ж ай », а непосредственное ру
ководство возлагается на су
дейскую коллегию.

3. Место и время проведе
ния соревнований.

Соревнования проводятся в

спортивного
п. Шайгино 19 декабря 1976  
года.

Начало соревнований в 11 
час. 30 мин. Старт у здания 
средней школы.

4. Условия проведения со
ревнования.

К соревнованиям допускают
ся команды восьмилетних и 
средних школ, колхозов, сов
хозов, предприятий. Для всех 
команд проводится эстафета 
3x3 км (мужчины и женщины 
раздельно).

5. Награждение.
Команда, занявшая 1 мес

то, награждается вымпелом и

сезона
дипломом первой степени; 
команды, занявшие 2 и 3 мес
та, —  дипломами соответству
ющих степеней.

6. Заявки.
Команды, прибывшие на со

ревнования, должны иметь за
явки, заверенные врачом. Без 
заявок, команды к соревнова
ниям не допускаются.

7. Расходы.
Все расходы, связанные с 

участием команд в соревнова
ниях, несут командирующие 
организации.

ОРГКОМИТЕТ.

..................................................................................................................................ш и ....... .......... ........ H i l l .............................................

Человек и закон ЛИШНИЕ ДЕНЬГИ?
При расчете в связи с уволь

нением Чепикова получила 
сумму вдвое больш ую , чем 
ожидала. «Бухгалтеру лучше 
знать, сколько мне денег при
читается», —  подумала она и 
спокойно расписалась в ведо
мости. Прош ло несколько не
дель. О «сю рпризе иЧепикова 
уж е почти забыла. И вдруг п о 
вестка в суд. Оказалось, что 
работники бухгалтерии Охотс
кой районной больницы допу
стили счетную  ош ибку. В су
дебном  заседании это удалось 
им доказать. Поэтому народ
ный суд удовлетворил иск 
больницы о взыскании с Чепи
ковой излишне выплаченных 
352 рублей. Он руководство
вался при этом полож ениями 
статьи 124 КЗоТ РСФСР. В ней, 
в частности, записано, что зар
плата, излишне выплаченная 
работнику администрацией, не , 
м ож ет быть с него взыскана, 
за исключением случаев счет
ной ошибки.

Не влечет, наприм ер, воз

вращ ение излишне выплачен

ной зарплаты при неправиль

ном применении законов. Ш о 
феру Горчакову неправильно 
начислялась надбавка к зара
ботной плате за классность. 
Горчаков работал ш оф ером  
I I I класса, а получал надбав
ку за I класс. Всего он получил 
лишних 110 рублей. Когда это 
было установлено, Горчаков от

казался возвратить деньги. А д 
министрация обратилась в на
родны й суд. Иск был вначале 
удовлетворен, но вышестоя
щая судебная инстанция реш е
ние народного суда отменила. 
Ибо в данном случае была не 
счетная ош ибка, а неправильно 
применялось законодатель
ство.

Государство установило ряд 
гарантий, обеспечиваю щ их ох
рану заработной платы трудя
щихся. Удержания из заработ
ка допускаю тся лишь в случа
ях, указанных в законодатель
стве. Они перечислены в ста
тье 124 КЗоТ РСФСР. В упом я
нутой статье сф орм улировано 
еще и такое правило. У держ а
ния из заработной платы рабо
чих и служащ их для погашения 
их задолженности предприя
тию, учреж дению , организа
ции, где они работают, м огут 
производиться по распоряж е
нию администрации для воз
вращения аванса, выданного в 
счет заработной платы. У дер
жание из заработка работника 
производится также для пога
шения неизрасходованного и 
своеврем енно не возвращ ен
ного аванса, выданного на слу
ж ебную  ком андировку или пе
ревод в д ругую  местность, на 
хозяйственные нуж ды, если ра

ботник не оспаривает основа

ния и размера удержания.

В этих случаях администра

ция вправе сделать распоря— 
жение об удерж ании не позд
нее чем через один месяц со 
дня окончания срока, установ
ленного для возвращения 
аванса, погашения задолж ен
ности или со дня неправильно 
исчисленной выплаты.

И последнее. Еще одна ти
пичная ситуация. Как известно, 
второй и следую щ ий отпуска 
м огут быть предоставлены до 
отработки одиннадцати меся
цев. Например, отпуска за 1977 
год м ногие работники исполь
зую т в мае, хотя рабочий год 
у них кончится, допустим, в но
ябре. В том случае, если они 
уволятся в ию не, с них может 
быть удержана сумма за неот
работанные дни отпуска. Одна
ко если администрация этого 
не сделает при расчете, то по
следую щ ее взыскание через 
суд не допускается. Не произ
водится взыскание, если работ" 
ник увольняется в связи с при
зывом на военную  служ бу, пе
реводом  на вы борную  долж 
ность, направлением на учебу, 
уходом  на пенсию и в некото
рых других случаях.

Если возник спор в связи с 
удерж анием  из заработка, не
обходим о обратиться в ком ис
сию по трудовы м  спорам. Ес
ли она его не решит, то следу
ю щ ие инстанции— проф сою з
ный комитет и народный суд.

В. МАКСИМОВ, 
ю рист (ТАСС),

Фотоинформация Т А С С
НОВЫЙ ФИЛЬМ ПО СЦЕНАРИЮ  

ВАСИЛИЯ ШУКШИНА

Москва. Режиссеры Г. Лав
ров и С . Любшин ставят на 
киностудии «Мосфильм» свой 
первый фильм по сценарию 
Василия Ш укшина «Позови  
меня в даль светлую ».

В основе фильма одноимен
ная повесть Василия Ш укш и
на о молодой деревенской 
женщине, воспитывающей 
сыиа-подростка. Зритель про
следит за переменами, проис

ходящими в жизни советской 
деревни.

В середине 1977 года фильм 
выйдет на экраны.

На снимке: слева-направо 
Агриппина Игнатьевна —  
Л. Федосеева-Ш укшина, Нико
лай Игнатьевич—  М. Ульянов, 
Владимир Николаевич —  
С . Любшин.

Фото А . Ковтуна.
(Фотохроника Т А С С ).

СНИМАЕТСЯ НОВЫЙ ТЕЛЕВИЗИОННЫЙ ФИЛЬМ

0 приключениях мальчика Калле, девочки Евы-Лотты и их дру
зей расскажет новый цветной двухсерийный телевизионный худо
жественный фильм «Мумрик Великий». Он снимается на Литовской 
киностудии по заказу Центрального телевидения. В основу сцена
рия, который написал режиссер фильма А . Ж ебрюнас, положена 
повесть шведской писательницы Астрид Линдгрен «Приключения 
Калле Блюмквиста».

На снимке: фрагмент из фильма. В роли гангстера— заслуж ен
ный артист Литовской С С Р  И . Алекса (слева), в роли администрато
ра гостиницы— народный артист Литовской С С Р  С. Ю кна.

Фото А . Паленпеа. (Фотохроника Т А С С).
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П Ь Ю Т  Р О Д И Т Е Л И  — С Т Р А Д А Ю Т  Д Е Т И
До чего же омерзителен 

пьяный: бессмысленный осте
кленевший взгляд, шаткая 
походка, несвязный разговор... 
За сомнительное удовольствие 
«отвлечься», «забыться» он 
жертвует своим здоровьем, 
умом, работой, семейным бла
гополучием. Он губит не толь
ко себя, но наносит непопра
вимый вред потомству. Пос
ледствия пьянства могут ска
заться на внуках и даже пра
внуках.

Страшный это яд —  алко
голь. Страшен он не только 
как отрава, но и тем, что ор<* 
ганйзм быстро привыкает к 
нему и начинает требовать 
свою долю спиртного. И доза 
должна все увеличиваться. 
Поступая в кровь, алкоголь 
постепенно отравляет орга
низм, неотвратимо нарушает 
работу внутренних органов и 
центральной нервной системы, 
в частности те ее центры, ко

торые ответственны за поло
вую функцию.

Так что же: все зло от от
ца? Нет, и пьющие матери 
причиняют огромное зло и се
бе, и ребенку: у них гораздо

чаще осложняется беремен
ность, бывают выкидыши, ро
ды протекают тяжелее. Каж 
дый четвертый младенец рож
дается у  таких женщин мерт
вым—  плацента, питающая 
плод, как оказывается, вполне 
проницаема для этилового 
спирта. По данным английс
ких ученых, дети матерей-ал- 
коголичек в два с половиной 
раза чаще умирают, не дожив 
до двух лет, а оставшиеся ж и
выми, как правило, отстают в 
развитии, страдают судорога
ми.

Вообще алкоголизм родите
лей — частая причина нервно- 
психических заболеваний де
тей: водянки мозга, хореи, 
идиотии. Мы обследовали 200  
детей, страдающих эпилепти

ческими припадками, 117 из 
них родилось в семье алкого
ликов. Антропометрические, 
неврологические и психологи
ческие исследования не оста
вили сомнений в том, что ум
ственная отсталость детей пря
мо пропорциональна длитель
ности злоупотребления спирт
ным их родителей. Тяга 
к спиртному не передается по
томству, дети лишь подражают 
своим родителям, идут по их 
пьяным стопам. Объективная 
статистика подтверждает 
это: 68 процентов рано при
страстившихся к алкоголю

мальчиков и 72 процента де
вочек впервые попробовали 
спиртные напитки по науще
нию родителей, еще 23 про
цента мальчиков и 23 процен
та девочек постигали эту «н а у 
ку» под руководством родствен 
ников и знакомых. Злое прист
растие может зависеть в какой 
-то мере и от унаследованной 
психопатологической конститу
ции, от воспринятой с детст
ва неустойчивости к винным 
соблазнам. И ныне встреча
ются еще, к сожалению, горе- 
воспитатели, позволяющие се
бе потчевать малышей алко
голем «для аппетита», «для 
улучшения сн а», а то и прос
то интереса ради: к акова,д ес
кать, будет реакция ребенка 
на спиртное? Между тем, чув
ствительность ребенка к алко
голю в два-три раза выше, чем 
у взрослых; настолько же 
больше его ранимость. Привы

кает ребенок к спиртному во 
много раз быстрее. И не толь
ко к вину, но и к форме пове
дения взрослых, к их грубос
ти, несдержанности, недобро
желательности по отношению 
к людям. €о временем все это 
становится чертами характе
ра, закрепляется на всю 
жизнь. Хулиганы , скверносло
вы, безнравственные и безот
ветственные люди чаще выра
стают в семьях алкоголиков.

Не случайно вся наша об
щественность веско и реши
тельно говорит пьянству  
«н ет!» и объединяет свои 
усилия, чтобы оградить от 
этого пагубного пристрастия 
наше п'отомство.

Г. ДОБРОВОЛЬСКИЙ, 
кандидат медицинских наук. 

(ЦНИИ санитарного просве
щения).
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